

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.
Tienda de D. D. Orfila.
Id. de D. M. Mascaró.
Id. de D. N. Fabregues.

EN PROVINCIAS.
Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menores 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto 1/2 real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mrs. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particulares del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Nápoles 14 de setiembre.

La escuadra inglesa ha desaparecido hácia el Sud. Cialdini, que invitó á los oficiales, les encontró según dicen, muy misteriosos, pues no dijeron una palabra relativamente al objeto de su viaje. Los oficiales no sabian nada y el vice-almirante guardó silencio, caracterizando su actitud una reserva invariable. Pidieron permiso para desembarcar las tropas con objeto de distraerlas con paseos militares, y se les concedió. Entonces se verificó el desembarco de Castellamare, incidente que sorprendió y dió origen á muchos comentarios, pero no volverán á repetirse estos paseos.

Algunos napolitanos quisieron dar las gracias al almirante por la mision amistosa que desempeñaba de parte de un gobierno aliado, y le preguntaron si recibiria una comision, pero el almirante les contestó que no le parecia oportuno.

El vapor *Porvenir* ha regresado á las orillas del Adriático con 1500 desertores que va á desembarcar en Génova.

Cialdini dirige al Ayuntamiento una carta muy lisonjera para que se activen las obras de mejora y embellecimiento que debe ejecutarse en la ciudad.

Roma 14 de setiembre.

Se ha calmado la agitacion que habia escitado en Roma la presencia de las tropas italianas en las fronteras pontificias y las tentativas para cruzarlas, y han regresado ya á sus cantones los

destacamentos franceses que habian salido de Albano y Frascati para dirigirse á Velletri y Terracina. No ha vuelto aun sin embargo el batallon de cazadores que salió de Roma para Viterbo. Se cree aquí en las regiones oficiales que el Emperador de los franceses quiere garantizar al Padre Santo sus posesiones actuales, y hasta se dice que el duque de Grammont acaba de asegurar al cardenal Antonelli que la Francia no permitirá la invasion de estas provincias. Parece que el baron Ricasoli no publicó su nota circular é hizo avanzar las tropas á la fronteras pontificias sino para acallar á la revolucion y tener el derecho de anunciar en la apertura del Parlamento italiano que si se retarda la ocupacion de Roma, no es por culpa del gobierno del Rey Victor Manuel.

Paris 16 de setiembre.

La elección del mariscal que ha de asistir a la coronacion no se hará oficialmente hasta que se reciba la contestacion definitiva del Rey de Prusia acerca de su entrevista. Falta saber ahora si el Rey de Prusia tendrá bastante empeño en que acuda á su coronacion un mariscal francés, para que dé en cambio una contestacion definitiva.

Ya que he principiado á hablar de Alemania, diré á V. que no son muy satisfactorias las noticias de Viena. Las cartas que he recibido están acordes en manifestar que se temen allí tristes acontecimientos, y que no se presenta en Austria el porvenir tan halagüeño como se habia llegado á creer, pues parece casi imposible que la Hungría logre llevar á cabo su plan de emancipacion sin que medien sangrientos conflictos. La conducta seguida por la

córte de Viena ofrece los mismos síntomas que en la revolucion de 1848, y se dirige hácia el mismo objeto, aunque siguiendo diversa senda. Confianza en que podria reunir en torno suyo un partido poderoso prometiendo reformas liberales, creyó que realizaria la unidad imperial convirtiendo la Constitucion en centro de su sistema político; pero desgraciadamente no contaba con el tenaz empeño de los húngaros, que quieren emanciparse completamente del Austria, y que se imaginan que las promesas liberales no son mas que un ardid político del gobierno de Viena.

Las cartas que he recibido del Austria representan además al partido nacional mas avanzado como completamente favorable á la causa de Hungría y aseguran que desde hace mucho tiempo han sacrificado su nacionalidad austriaca, que son francamente unitarios, y que no esperan ni desean con afán mas que la patria alemana. Ya puede V. figurarse que habiendo llegado á este punto, cuanto antes se realizase la separacion de Hungría, seria mayor su satisfaccion, pues se verian mas cercanos del objeto que se propone.

Paris 17 de setiembre.

Hace ya algun tiempo se habló de una nota remitida por Francisco II en contestacion á la circular del baron Ricasoli. La *Union* publica hoy esta nota, pero advierte que no está traducida de la nota original. No dejará de ser interesante el conocer esta nota original. Dicese que está concebida en términos muy violentos contra las potencias que prestan su apoyo al nuevo reino de Italia.

El general Lamoricière que puede

con mas datos que otros para apreciar la cuestion de Italia, ha venido á pasar algunos dias á París, y en las reuniones del arrabal de San German en que se le ha recibido como siempre con entusiasmo, ha dicho explicitamente que no piensa en ir á Roma para defender la causa del Papa, como algunos lo habian supuesto, por reconocer que serian inútiles sus esfuerzos en el estado actual de cosas.

Se asegura que en el año próximo las Cámaras serán convocadas para primeros de enero; pero hasta entonces es probable que mas de una vez se haga circular el rumor de la disolucion del Cuerpo legislativo.

La noticia del próximo regreso del Emperador ha dado mas actividad que nunca á la circulacion de rumores sobre modificaciones ministeriales. Estaba acordado que permanecería diez dias mas en Biarritz. La invitacion hecha al mariscal Niel sigue dando pábulo á la imaginacion de los inventores de noticias; lo propio que la noticia de la próxima llegada de Mr. Pietri á Biarritz. Mr. Pietri acaba de desempeñar una comision en Italia y en Alemania; el Emperador le ha hecho llamar por el telégrafo. Ya comprende V. que esto les basta y sobra á los noticieros para convertir á Mr. Pietri en un ministro.

Las noticias de los departamentos son muy desfavorables bajo el aspecto agrícola. Resulta un déficit considerable en el producto de cereales, que es notablemente inferior á una cosecha ordinaria. Se espera pues que este año se notará alguna carestía. Algunos creen que los principios del libre cambio que han empezado á plantearse harán frente á ese infortunio; pero en el departamento del Norte se han cerrado ya varias fábricas.

Las noticias que nos llegan de las fronteras de Turquía son poco tranquilizadoras. La insurreccion sigue ganando terreno. Bien pudiera ser que se viesen confirmados mis presentimientos sobre que estallaría una sublevacion general empezado por el Montenegro. La Rusia se retira de la comision, pero ignoramos la causa.

Dícese que el reconocimiento del nuevo reino de Italia por la Holanda está hecho con muchas salvedades. Créese que tambien la Bélgica procederá en breve á reconocer el propio reino.

El telégrafo ha anunciado que el contra-almirante Bonnard acaba de hacer escala en Malta en su viaje á Cochinchina, y segun se asegura, no ha admitido las invitaciones que querian hacerle las autoridades militares y marítimas inglesas.

Hace algunos dias se habla de que vá convertirse á Bourges en una de las ciudades fortificadas del Imperio, y de que ha sido enviado especialmente con este objeto M. Chabot Lator, individuo de la comision de fortificaciones.

P. S. No se ha zanjado aun el incidente español italiano relativo á los archivos de los cónsules napolitanos. Si guen las negociaciones, sin que pueda saberse si acabará por retirarse el baron Tecco de la corte de España, ó si continuará desempeñando su cargo. Por lo demás están muy tirantes las relaciones entre la corte de Madrid y la de Turin.

De El Honor: Toma consistencia el rumor de que España intervendrá con Francia é Inglaterra en la cuestion de Méjico. Los altos intereses que allí tenemos creados, y las grandes fuerzas próximas á aquel pais de que podemos disponer, hace creer que no desempeñaremos en la coalicion un papel inferior al que nos corresponde por esas y otras razones.

Corre estos dias la noticia de que la reserva del ejército va á recibir una nueva organizacion. No sabemos que se haya hecho ningun trabajo preparatorio para llevarla á efecto, y por lo tanto nos parece que no está tan próximo á realizarse esta nueva, si bien creemos que mas ó menos tarde la actual Milicia provincial tiene que suprimirse, porque dispuesto ya que no haya mas que un sistema de quintas, ha venido á desaparecer con esto el principio capital de su organizacion.

Tenemos la satisfaccion de anunciar la llegada á esta corte del señor don Juan Muñoz, hijo de S. M. la reina madre Doña Maria Cristina de Borbon, conde del Recuerdo y segundo comandante de reemplazo que viene de Siria, en donde ha estado once meses desempeñando una comision del gobierno de S. M., en cuyo tiempo ha recorrido el Líbano, el Antilibano, la Tierra Santa y el Egipto.

En los talleres de la fábrica de Trobia continúan los trabajos con la

actividad é inteligencia de siempre. Se hallan á disposicion de la administracion militar para ser conducidos á su destino, diez cañones rayados que irán á aumentar los medios de defensa de la plaza de Cadiz, y sesenta lisos para el armamento de los buques que tenemos en construccion. Está dispuesto además para la barrena un cañon de hierro forjado de ocho centímetros de calibre, con el cual se harán pronto las pruebas necesarias; es el primero de esta naturaleza que sale de nuestras fábricas. Parece que tambien se piensa en fundir algunos cañones de acero, nueva materia que la fabricacion se propone utilizar ventajosamente en la fundicion de piezas de artilleria.

El 12 se encontraron á la orilla del rio dos niños, el uno muerto y el otro espirando. Segun hemos oido, parece que les ocasionó esta desgracia la comida de uvas llamadas de perro, que generalmente se ven en las márgenes de los rios.

No comprendemos el abandono en que algunos padres dejan á sus hijos y mas en capitales como está en que tantos peligros hay.

De La Época:

Podemos ofrecer á nuestros lectores una relacion exacta de las fuerzas navales que en breve se hallarán reunidas en el puerto de la Habana dispuestas á apoyar las reclamaciones que el señor Capitan general de la isla de Cuba ha de dirigir al gobierno de Méjico: estas fuerzas se componen de doce buques de vapor, cuyos nombres y número de cañones son los siguientes:

Princesa de Asturias, 15 cañones.
 Concepcion, 41. -- Lealtad, 41. -- Blanca, 37. -- Bereoguela, 37. -- Petronila, 37. -- Isabel la Católica, 16. -- Francisco de Asis, 16. -- Hernán Cortés, 6. -- Blasco de Garay, 6. -- Pizarro, 6. -- Velasco, 6. -- Doce buques con 300 cañones.

Además irán dos corbetas y los necesarios buques de transporte.

De la Correspondencia:

Por primera vez este año el presupuesto de ingresos será cubierto con bastantes millones de exceso, por rendir casi todas las rentas eventuales cantidades mucho mayores que las presupuestadas.

Tiénesse por seguro que la escuela destinada á operar en Méjico, será

mandada por el valiente general Rucababa.

Segun un periódico, el gobierno ha concedido la cruz de comendador de Carlos III al señor conde de San Martino, actualmente encargado de negocios del reino de Nápoles en España.

La reforma de aranceles preparada en el ministerio de Hacienda, no alcanza solo á los algodones, como dice el correspondiente en Madrid de el Telégrafo de Barcelona, sino que se estienda á todos ó casi todos los artículos de los mismos aranceles.

Le Monde da en una correspondencia de Roma el texto de la órden comunicada por el general Goyon á los comandantes franceses. He aquí lo que el general Goyon dice: «Se proyecta un ataque, he sido prevenido sobre este punto y debéis por vuestra parte estar dispuestos á rechazar vigorosamente á los demasiado emprendedores piemonteses que quieren sorprendernos.»

Il Popolo d'Italia publica una correspondencia de Padua, en que se leen estas líneas: «Las obras de fortificación continúan activamente en el cuadrilátero, en las orillas del Mincio y del Po, y en todo el litoral del Veneto. Los depósitos de material de guerra han sido organizados y renovados con arreglo á los adelantos de la ciencia militar y la táctica.»

Dentro de dos ó tres dias se espera en París al duque de Grammont de vuelta de Roma. Segun se dice saldrá para Roma poco despues de su llegada.

El Monitor francés, despues de dar cuenta de que la escuadra inglesa está en Nápoles, desmiente con una energía muy notable, con la energía con que se desmiente una acusacion que biere en la hora, la noticia de que Francia va á mandar á su vez buques á las aguas de Nápoles. No tiene malicia el sistema del Monitor.

A la fecha de las últimas noticias recibidas en París del gofio de Méjico, estaban dos buques de guerra franceses en Veracruz á donde debia de llegar á mediados de setiembre, el comandante de la division naval para conferenciar con el ministro francés Sr. Dubois de Saligoy. Juárez no habia dado aun satisfaccion alguna á los representantes extranjeros.

Los cosecheros de algodón de

los Estados Unidos del Sur se proponen presentar al Congreso un proyecto de ley que contiene estos dos artículos.—1.º Cualquiera persona que, aprobada la ley, esportase algodón fuera de los Estados confederales, será tratada como traidora, se le impondrá una multa crecida y todos sus bienes serán confiscados.—2.º Los factores y cosecheros de algodón, quemaran todo el que se hallase en depósito en el caso que los Estados confederados fuesen invadidos por las tropas del Norte.

Nueva York 17 de setiembre. Ha llegado al fuerte de Hatteras un gran número de habitantes de la Carolina del Norte, para prestar juramento de fidelidad á la Union. Está enarbolada en todas partes la bandera blanca.

Despues de la accion de Hatteras las tropas de la Carolina del Norte se retiraron á la Virginia. Algunos confederados han pasado del Tennessee al Kentucky. Se fortifican todas las posiciones.

El príncipe Napoleon llegó el 4 á San Luis.

Florenia 16.--La Guardia nacional de Palermo ha sido acogida por la poblacion con entusiasmo; todas las casas están iluminadas y adornadas con banderas, y la multitud victorea continuamente.

Turin 17.--El general Garibaldi se ha decidido definitivamente á no aceptar el grado de general en jefe del ejército federal. En su contestacion al ministro de los Estados Unidos en Turin, el general italiano le manifiesta formalmente su intencion de no salir de su país mientras no sean libres Roma y Venecia.

Toda la aristocracia de Turin y de Milán ha seguido al rey á Florenia.

Nápoles 17.--En la noche del 13 al 14 desembarcaron cerca de cien insurgentes, entre Breizzano y Brancalona, en la Calabria, pero los cercaron la tropa y la guardia nacional. Continúan sometiéndose los insurgentes en todas las provincias.

El general Cialdini ha recibido al general de Montehello.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 19 de setiembre.

Negándose Méjico á dar una satisfaccion completa, España mandará allí doce vapores con 500 cañones y las tropas correspondientes.

BOLSA.--Consolidados, 49'25.--Diferida, 42'75.

Paris 19 de setiembre.

La Patria dice que nada hay que confirme la noticia de que el presidente de la Confederacion del Sur, M. Jefferson Davis, haya prohibido la salida de primeras materias.

Las cartas de Ragnsa anuncian que se espera allí á la escuadra rusa. De Varsovia escriben que las autoridades continúan obrando con rigor.

Reina agitacion en Polonia.

Cotizacion de las bolsas de Paris y Londres del dia 19.

Paris.--5 por 100, 69'10.--4 y 1/2 idem, 96'50.--Fondos españoles: 3 por 100 interior, 47 5/8.--Amortizable 47 1/4.
Londres.--Consolidados, 93 3/4 á 7/8.

MAHON 22 DE SETIEMBRE.

Efemérides.

1390.
Muere en Atenas su primer arzobispo, el catalan fray Antonio Ginebreda.

1792.
Proclamacion de la república en Francia.

Recuerdos de Menorca.

1611.
Se prohibe cortar en las carnicerías carne de oveja, fundándose en que se disminuirán las erias, pues estrayéndose de la isla en los años anteriores secientos quintales de lana, en este solo se habian recojido cuatrocientos quintales.

Solucion al acertijo inserto el domingo anterior:--ESTRIBOS.

Acertijo.

Cuarta, segunda y primera musicales son las tres, sin ti no hubiera tercera ¿comprendes, lector, lo que es?

Ha sido nombrado juez de 1.ª instancia de este partido don Saturnino Campos y Wiguellis, que lo era del de Brihuega (Guadalajara).

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Mauricio y compañeros mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.--Hay se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

En la misma iglesia á las 10 habrá oficio solemne y armon que dirá el Custos de la misma, y por la tarde despues de las vísperas se hará la procesion por dentro la iglesia.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Tecla virgen y mártir.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.--Sale á las 5 horas y 47 ms.--Pónese á las 5 h. y 58 ms.

LUNA.--Sale á las 7 h. 15 ms. de la N.--Se pone á las 9 h. y 0 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 21 de Setiembre de 1861.

Servicio para el 22.
 Gefe de día: D. Francisco Mayor y Bausá, teniente coronel graduado primer comandante del regimiento infantería de Burgos n.º 36. — Parala, Zaragoza. — Hospital y provisiones, Burgos. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Barcelona el vapor esp. Menorca de 128 ton., cap. D. Agustín Galens, con 22 trip., 37 pas., 50 balus algodón, 54 id. papel, 80 fardos bacalao, 80 bultos, suela, cueros, algodonería, lanería y otros géneros.

De Puerto Cabello en 93 días polacra goleta esp. Caraqueña, de 139 t., cap. D. Segundo Pages, con 9 trip., cacao y cueros para Barcelona. — En cuarentena.

AVISOS OFICIALES.

D. Juan Pons y Andreu abogado Juez de Paz suplente 1.º de esta Ciudad, encargado accidentalmente del Juzgado de primera instancia de este partido.

HAGO SABER: Que el día diez de Octubre próximo y siguientes necesarios á las diez de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, á la subasta y remate por vía de venta, de ocho campillos y otro antes viña, todo contiguo, sitos en el término de Alayor y parage denominado las Ramblas, de dos campillos sitos en el propio término y parage denominado las curteradas, y de una casa sita en la calle de la Bolla en dicha villa, embargado todo á Juan Sintés y Gomila de aquel vecindario en los autos ejecutivos contra el promovido por D. Antonio Pascual y D. Vicente Pablo, sobre pago de maravedís; á tenor de los pliegos de condiciones que obran en poder del pregonero Jaime Anglada. Dado en Mahon á 16 de Setiembre de 1861. — Juan Pons y Andreu. — Por su mandado. — Juan Pons, Esn.º

HAGO SABER: Que el día 8 de octubre próximo á las once de la mañana, se procederá á la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, en la subasta y remate por vía de venta de una casa sita en Alayor y calle de los Frailes embargada á Juan Sintés y Gomila en los autos que siguen contra el mismo D.

Antonio Pascual y D. Vicente Pablo sobre pago de maravedís, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero Jaime Anglada. Dado en Mahon á trece de setiembre de mil ochocientos sesenta y uno. — Juan Pons y Andreu. — Por su mandado. — Juan Pons, Esn.º

Don José de Larruga y Pérez, Comisario de guerra Inspector del Hospital militar de esta Plaza.

HAGO SABER: Que debiendo procederse á contratar el suministro de carne para los enfermos de este hospital, á contar desde 1.º de Noviembre de este año hasta fin de Octubre del siguiente, se convoca á una pública y formal licitación que tendrá lugar el día 5 de Octubre próximo á las doce de la mañana en mi despacho sito en la Plaza de S. Roque número 8, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones y modelo de proposición. — Mahon 16 de Setiembre de 1861. — José Larruga.

ANUNCIOS.

Se vende en pública subasta la casa núm. 28 de la calle Nueva de esta ciudad, bajo el pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público Jaime Anglada.

BAÑOS.

El día 30 del actual se cerrarán los del Hospital de caridad de esta ciudad.

La casa núm.º 1 de la calle de San Fernando está para alquilar. Darán razon en la calle del Castillo n.º 16.

EN VENTA.

Lo están las casas número 28 y número 37 de la calle de San Pedro de Villa Carlos.

Una viña de 2300 cepas situada en Toraxer.

Otra idem de 1700 cepas situada en Binimaymó.

Informarán en Villa Carlos calle de la Iglesia n.º 12.

NODRIZA.

En esta imprenta informarán de una que desea amamantar en casa de los padres de la criatura, tiene la leche de ocho meses.

LOS DRAMAS DE PARIS.

POR EL VIZCONDE PONSON DU TERRAIL.

Novela traducida espresamente para el folletín de EL CONTEMPORÁNEO.

Las numerosas peticiones que constantemente recibimos de nuestros suscritores, y de los que antes lo fueron á *El Horizonte* y *El Leon Español*, pidiéndonos ejemplares de la notabilísima novela que venimos insertando en el folletín de *El Contemporáneo*, nos han decidido á hacer una edición aparte, corregida con toda escrupulosidad y en tomos manuales, esmeradamente impresos.

Como nuestro objeto no es otro que atender dichas exigencias, suplicamos á los suscritores que lo desean se sirvan hacer desde luego el oportuno pedido para dar á la tirada la estension bastante á cubrir todas las reclamaciones.

La publicacion de tan interesante novela empezará á fines del mes actual, que se repartirá el primer tomo. A contar desde octubre, se publicarán dos con 15 días de intervalo.

Cada volumen constará de 300 páginas en 8.º, y tendrá su cubierta impresa de papel de color.

El precio de cada uno será 5 rs. en Madrid y 6 en provincias para los suscritores á *El Contemporáneo*, y para los que lo hayan sido de *El Leon Español* y *El Horizonte*. Regirán estos precios para los que suscribiéndose á *El Contemporáneo*, quieran adquirir dicha novela.

Para todas las demas personas que no se encuentren en los casos anteriores, el precio de cada tomo será 7 rs. en Madrid y 8 en provincias.

Los pedidos se dirigirán á la administracion de *El Contemporáneo*, calle de la Greda, núm. 24, Madrid.

VAPOR MAHONES.

Al mando del cap. D. Antonio Uictory saldrá directamente para Palma hoy domingo á las tres de la tarde. Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle del Angel, 22.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitán D. Agustín Galens saldrá para Barcelona con escala en Alcudia el miércoles 25 á las ocho de la mañana; admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, Angel, 22.

Por todo lo que vá sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
 JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
 calle Nueva, núm. 24.